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École secondaire les Etchemins 
 

 

 
 
 

 
APPROUVÉ LE 24 SEPTEMBRE 2024 

 ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 
6E SÉANCE 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE SECONDAIRE LES ETCHEMINS 

 
PROCÈS-VERBAL de la séance tenue le 11 juin 2024, à 18 h, Restaurant Express du Sud  
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT : 
 

Représentants Parents  

Laure Guéhéry, présidente et 
représentante au Comité de parents 

P 
Guy Cantin P 

Judith Veilleux, vice-présidente P Annie Cerisier P 

Ève Lapointe, 
substitut au Comité de parents 

A 
  

Aucun parent substitut A   

  

Membres du personnel enseignant, soutien et professionnel  

Anne Bérubé, enseignante P Jacinthe Bernard, TES P 

Natasha Bussières, enseignante P Catherine Paquette-Chassé, AVSEC P 

Philippe Courtemanche, enseignant P   

Nadia Dechamplain, enseignante P   

  

Représentants/es des élèves  

Zachary-James Duplain, 5e secondaire P   

Arthur Lévesque, 4e secondaire P   

Christopher Ninh, FAC A Substitut  

  

Représentant/e de la communauté  

Aucun A   

    

Participants    

Madame Sonia Bédard, directrice P   

Madame Lynda Doiron, secrétaire P   

 

Invités :   

Alexandre Nadeau, directeur administratif P 

  

 
 
 
 
 
 
 

3724, rue des Églises, Lévis, secteur Charny (Québec) G6X 1X4 
Téléphone : 418 834-2462 Télécopieur : 418 832-9045 

Courriel : etchemins@cssdn.gouv.qc.ca 
Courriel CÉ : ceetchemins@cssdn.gouv.qc.ca 

Site Internet : www.esle.qc.ca 
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1. Accueil et mot de bienvenue 

Ouverture de la séance à 18h30. 

Madame Bédard souhaite la bienvenue à tous à la dernière séance du CÉ. 

Elle fait un tour de table rapide couvrant les soirées et galas des derniers jours. 

 
 
 
 
 
 
 

2. Prise des présences et vérification du quorum 
 
Le quorum est respecté.  

 

Résolution 
CÉ 23-24-36 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (p.j.) 

 
Madame Guéhéry fait la lecture de l’ordre du jour.  

 
Il EST PROPOSÉ PAR madame Nadia Dechamplain et résolu que l’ordre du jour 
soit adopté tel que présenté. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 
CÉ 23-24-37 

 

Résolution  
CÉ 23-24-38 

Résolution  
CÉ 23-24-39 

4. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 16 avril 2024 (p.j.) 
 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Philippe Courtemanche et résolu que le 

compte rendu de la dernière séance du 14 mai soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ à l’unanimité 

5. Période de questions du public 

Aucune personne présente. 
 

6. Suivi(s) de la dernière rencontre du 14 mai 2024 

Aucun suivi à faire de la dernière rencontre. 

 

7. Consultations – Décisions – Adoptions – Approbations 

7.1 Sorties et activités éducatives approuvées par courriel #160 (p.j.) 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Annie Cerisier et résolu d’approuver la sortie et 
activité éducative telle que proposée. La sortie et activité éducative à approuver porte 
le numéro #160. 
 

 APPROUVÉE à l’unanimité 
 

7.2 Sorties et activités éducatives à approuver séance tenante pour 2023-2024 : 
#161 (p.j.) 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Catherine Paquette-Chassé et résolu d’approuver 
la sortie et activité éducative telle que proposée. La sortie et activité éducative à 
approuver porte le numéro #161. 
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Résolution  
CÉ 23-24-40 

Résolution  
CÉ 23-24-41 

Résolution  
CÉ 23-24-42 

Résolution  
CÉ 23-24-43 

APPROUVÉE à l’unanimité 

 

7.3 Sorties et activités éducatives à approuver séance tenante pour 2024-2025 : 
de #1 à #15 (p.j.) 

Les différentes personnes responsables des activités donnent quelques 
explications pour la compréhension de tous, après la lecture des sorties et 
activités éducatives du début de l’année 24-25. 

Considérant qu’il y aura une première séance du CÉ avant le 30 septembre 2024, 
les propositions de voyages ainsi que la confirmation du nombre d’élèves seront 
déposées à cette séance. 

   
Il EST PROPOSÉ PAR madame Natasha Bussières et résolu d’approuver les 
sorties et les activités éducatives telles que proposées. Les sorties et activités 
éducatives à approuver portent les numéros de #1 à #15. 
 

APPROUVÉES à l’unanimité 
 
 

7.4 Académie des Vikings (p.j.) 

L’académie existe depuis 2018 et a été créée par l’ESLE pour permettre l’accès 
aux sports qui seraient difficilement accessibles aux familles par les activités de la 
ville. La majorité des élèves ne viennent pas de notre école, mais d’écoles 
primaires. Les fonds recueillis servent à faire de l’investissement sportif afin de 
permettre aux jeunes d’avoir des installations de qualité, de toujours utiliser de 
l’équipement adéquat et de travailler avec des entraîneurs compétents. Nous 
souhaitons que les sommes recueillis depuis 2018 et ceux à venir, servent le 
fonctionnement mentionné précédemment. Mme Guéhéry, présidente du CÉ, 
mentionne avoir utilisé nos services et pensé que c’était relié à la ville de Lévis. Il 
faudra donc trouver une façon de publiciser l’information suivante : L’académie 
est un projet qui provient uniquement de l’ESLE. 

 
Il EST PROPOSÉ PAR madame Anne Bérubé et résolu d’approuver les 
investissements depuis 2018 dans l’Académie des Vikings tels que proposés. 
 
Il EST PROPOSÉ PAR madame Jacinthe Bernard et résolu d’approuver les 
investissements de l’année 2024-2025 et celles des années futures dans l’Académie 
des Vikings tels que proposés. 

APPROUVÉES à l’unanimité 
 

7.5 Rentrée progressive adaptation scolaire (p.j.) 

Il n’y a pas d’entrée scolaire progressive pour les élèves du régulier, mais 
considérant l’adaptation qu’un élève avec des problèmes d’apprentissages doit 
affronter, une rentrée progressive est encouragée. Cela permet de rencontrer 
tous les parents des élèves qui reviennent l’an prochain et les nouveaux arrivant 
en adaptation scolaire. Ces rencontres sont primordiales et peuvent nécessiter 
une heure environ pour l’équipe d’adaptation, afin de bien comprendre les enjeux 
de l’élève. 

 
Il EST PROPOSÉ PAR madame Catherine Paquette-Chassé et résolu d’approuver 
la rentrée progressive en adaptation scolaire telle que proposée. 

APPROUVÉE à l’unanimité 
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Résolution  
CÉ 23-24-44 

 

7.6 Facture scolaire provisoire 23-24 (p.j.) 

Monsieur Alexandre Nadeau présente les 4 tableaux explicites des frais scolaires 
pour chaque niveau et programme. Il est félicité de la clarté de ses tableaux 
détaillés. Les demandes de matériels didactiques sont faites par enseignants par 
matière afin de réduire la facture aux parents. ESLE est allé en appel d’offres et le 
fournisseur Brassard Buro a les prix les plus bas. On peut en commander un peu 
plus et retourner le surplus sans frais.  

Madame Guéhéry demande si le matériel est bien utilisé. Réponse : l’utilisation 
est révisée à toutes les années pour s’assurer que le matériel correspond à la 
matière enseignée. 

Nous sommes en attente de nouvelles du MEQ pour le financement des 
programmes. Cela peut changer, car nous ne savons pas comment le calcul se 
fera. Les activités ne sont pas incluses dans la facture scolaire. 

 

Il EST PROPOSÉ PAR madame Judith Veilleux et résolu d’approuver la facture 
scolaire provisoire 23-24 tel que proposée 

APPROUVÉE à l’unanimité 

7.7 Rapport annuel du Conseil d’établissement 23-24 (p.j.) 

Madame Guéhéry présente le rapport annuel 23-24, un résumé de l’année 
scolaire. C’est un canevas décidé pour tous les Centre de services scolaire. Il est 
encore en construction, car plusieurs informations ne sont pas saisies. Elle 
l’enverra dès qu’elle l’aura terminé et il sera prêt pour l’assemblée générale des 
parents à l’automne. 

 

8. Parole aux représentants 

8.1 Vie étudiante 

Arthur Lévesque et Zachary-James Duplain annoncent qu’ils ont reçu 645 
réponses au sondage sur les moyens de communication avec les élèves. Ce qui 
ressort de ce sondage est que les élèves utilisent Instagram le plus souvent. Ils 
ne savent pas ce qu’est la vie étudiante à l’école, tout ce qu’elle englobe et n’ont 
pas d’idées valables pour proposer d’autres activités. Ce sont toujours les mêmes 
groupes d’élèves qui participent. Il faut se repositionner relativement au nombre 
d’activités offertes par année. 

L’an prochain, il faut faire un sondage par niveau et classification, pour comparer 
le régulier et les programmes. 

 

8.2 Comité de parents 

Une rencontre a eu lieu hier soir. Il a été question du camp en littératie, des sujets 
de l’an prochain et le mot de fin d’année. 

 

8.3 Personnel de l’école 

Philippe Courtemanche : enseignant d’anglais 
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L’année académique se termine et l’examen d’anglais enrichi est dans 2 jours. La 
semaine dernière s’est tenu le Gala du Pro21. 

Natasha Bussières : enseignante en mathématique 

L’examen de math est le 18 juin, les élèves sont prêts. Les élèves de CIM ont eu 
un tournoi de volleyball et ont gagné même si l’autre équipe était excellente. 

Nadia Dechamplain : enseignante en sciences 

Le Gala Méritas et la Cérémonie de fin d’études étaient WOW! Il y avait 466 
élèves à la Cérémonie et tout s’est déroulé rapidement et efficacement.  

Les élèves de CIM4 on fait un lancement de recueil littéraire. Ils ont fait le projet 
de A à Z, en suivant les instructions données par une autrice, Mélissa Verreault. 
Ils ont travaillé très fort et se sont impliqués à fond dans le projet. Les élèves un 
peu moins performants ont démontré tout leur savoir faire avec ce projet et ont eu 
de grosses révélations sur leur potentiel. 

Anne Bérubé : enseignante en adaptation 

Sortie de fin d'année de tous les groupes ensemble (CPA, Accès-FPTA et FPTA) 
au Camping du Lac Georges, le 13 juin. 

D'ici le 19 juin, fin des classes pour l'adaptation scolaire, chaque groupe fait 
différentes sorties individuellement.  

Jacinthe Bernard: T.E.S. 

La pièce Moulin Rouge a été victime de son succès; trop de spectateurs, 
plusieurs élèves étaient impliqués. Le spectacle de fin d’année a encore 
démontré qu’il y a beaucoup de talents autant des élèves que du personnel de 
l’école. Elle souligne le beau travail de la technicienne en loisirs, Jessie Pouliot, 
pour tout ce qu’elle a fait pendant l’année pour la vie étudiante.  

Les élèves ressentent beaucoup d’émotions en cette fin d’année avec le stress 
des examens. Plusieurs élèves ont bien cheminé, malgré leur anxiété. 

Elle quitte ESLE pour profiter de la 3e partie de sa vie (comme elle dit). Elle 
remercie tout le monde et nous lui souhaitons Bonne retraite! 

Catherine Paquette-Chassé : AVSEC 

La remise de l’album aux finissants s’est fait sous forme de 5 à 7 à la cafétéria. 
Certains parents étaient insatisfaits de l’heure, mais c’était la seule possibilité 
pour souligner l’évènement sans déranger les cours. La participation est 
excellente : 400 élèves se sont présentés jusqu’à 18h30. Les élèves absents 
pouvaient venir chercher leur album dans les journées suivantes. 

Pour le bal des finissants, les parents ne sont pas invités pour le souper, mais 
peuvent se joindre à leur enfant dans la soirée. Il y a 660 personnes au bal, donc 
il faut une grande salle comme le Centre des congrès à Lévis. 

À la suite du sondage auprès des élèves en francisation, le local demeure 
adéquat. Ils veulent parler dans leur langue avec d’autres élèves. Le pairage est 
bien accueilli. Les nouveaux arrivants font face à plusieurs défis et beaucoup de 
questionnement. Il faut répondre à leur besoin de communiquer. 
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Résolution  
CÉ 23-24-45 

8.4 Représentant de la communauté 
 
Aucun représentant n’est présent. 
 

 
8.5 E.H.D.A.A. 

 
À la rencontre du 27 mai dernier, le conseiller pédagogique a expliqué la flexibilité 
ainsi que le manque visibilité.  Malheureusement, il n’y avait aucun représentant 
du comité de parents à cette rencontre. 

 

9. Informations – Présentations 

Aucune information supplémentaire ou présentation n’a été faite à cette séance. 

 

10. Courrier 

Une lettre provenant du ministère de l’éducation du Québec est remise à la 
présidente. 

 

11. Autres sujets : Frais de déplacement 

Les membres sont invités à soumettre leur formulaire de frais de déplacement. Pour 
le personnel de l’école, cela se fait en ligne avec l’application sur notre ordinateur. 
Pour les autres membres, ils doivent remettre rapidement le formulaire papier. 

 

12.  Levée de la séance  

Madame Bédard remercie tous les membres et leur souhaite bonnes vacances! 

       
Il EST PROPOSÉ PAR Catherine Paquette-Chassé et résolu que la séance soit 
levée à 21h57.  
 

ACCEPTÉE à l’unanimité 
 

                                 

______________________                            ____________________________                                       

Sonia Bédard                                                 Laure Guéhéry 
Directrice                                                        Présidente 

 

 

Procès-verbal rédigé par Lynda Doiron  
Secrétaire de gestion 
2024-06-20 

  

 


